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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates 

Dietrichsfeld/Pfalzdorf/Plaggenburg 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 21.11.2023 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:39 Uhr 

 Ort: ehemaliges Vereinsheim vom Spielmannszug 
Plaggenburg, Esenser Straße 241, 26607 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Wolfgang Kahmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Artur Mannott  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Christian Friedrichs  
Herr Thorsten Friedrichs  
Herr Mario Mannott  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Almut Kahmann  
 
von der Verwaltung  
Herr Heiko Denekas  
Frau Daria Schröder Protokollführerin 
 

Entschuldigt fehlen: 
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Herr Kahmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 19:06 Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 05.09.2023 
 
Herr Kahmann fragt den Ortsrat, ob das Protokoll vom 05.09.2023 genehmigt werden kann. 
Herr A. Mannott merkt an, dass unter TOP 7.6 „Alter Postweg/Zum Alten Postweg“ eine Än-
derung des zweiten Satzes vorgenommen werden solle. Dieser solle nun wie folgt lauten: 
Außerdem ist in der Straße Alter Postweg ab Zum Alten Postweg in Richtung Briesestraße 
ca. 80 m Pflasterung auszubessern. 
 
Herr Kahmann lässt über die Genehmigung abstimmen. Das Protokoll wird daraufhin mit 4 
Zustimmungen und einer Enthaltung genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Herr Kahmann ändert die Tagesordnung wie folgt: 
Es wird als TOP 10 „Kulturfördermittel“ eingefügt, der ehemalige TOP 10 „Weihnachtsprä-
sente“ sowie alle folgenden TOP’s werden um eine Ziffer erhöht. 
Daraufhin wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger erkundigt sich, warum die Bank auf „Up 3 (Kohlbuschweg)“ noch nicht vorhanden 
ist. 
 
Zudem würde ein Gulli auf der Kreuzung Kohlbuschweg/Jägerstraße nicht ablaufen, da dort 
die Wasserrinne verstopft ist. Herr Kahmann fragt nach, ob diese lediglich freigemacht wer-
den müssten. Der Bürger bejaht dies. 
 
Darüber hinaus erkundigt sich der Bürger, ob der Wagen der Müllabfuhr an o.g. Kreuzung 
statt abzubiegen nicht gerade aus durchfahren könne. Herr Kahmann gibt an, dass diese 
Straße einseitig eine Sackgasse ist. Nach einer Nachfrage von Herrn A. Mannott bezüglich 
der Durchfahrten der anliegenden Straßen entsteht ein kurzer Austausch über die befahrba-
ren Möglichkeiten an dem Kreuzungsbereich. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Herr Kahmann teilt mit, dass die Laubsammlung am 02.12.2023 in der Zeit von 09:00 bis 
16:00 Uhr bei der Feuerwehr stattfinden wird. 
 
Außerdem erklärt Herr Kahmann, dass eine Straße im Auricher Bebauungsplan „234 Esen-
ser Straße“ nun den Namen „Kolonistenweg“ trägt. Dies wurde im Amtsblatt der Stadt Aurich 
verkündet. 
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TOP 7 Haushalt 2024 
 
Herr Denekas, als Leitung des Fachdienstes 12.2 Haushalt/Rechnungswesen der Stadt Au-
rich, stellt allen Anwesenden den Haushaltsplan für das Jahr 2024 vor. Schwerpunkte liegen 
vor allem in der Prognose für zukünftige Ausgaben, Ursachen für kommende Schulden, In-
vestitionen in die Infrastruktur und genaue Ausgaben, die den Ortsrat betreffen. 
 
Herr A. Mannott erkundigt sich nach der Ausbesserung von Straßen. Dies sei laut Herrn 
Denekas eingeplant. 
 
Nach einem kurzen Austausch bezüglich der allgemeinen finanziellen Lage, wird der Fokus 
durch Frau Kahmann auf die Überdachung der Zuwegung zur Mensa der Grundschule Plag-
genburg gesetzt. Diese Investition wird seit Jahren aufgeschoben und ist nun wieder auf das 
Jahr 2026 verschoben worden. 
 
Der Ortsrat tauscht sich diesbezüglich aus und erklärt, dass der dringende Wunsch besteht, 
das Vorhaben für das Jahr 2024 einzuplanen. Der Ortsrat plädiert einstimmig, das Vorhaben 
auf das Jahr 2024 vorzuziehen. 
 
Herr Kahmann spricht sich mit grundlegend positiven Worten über die Zusammenarbeit mit 
der Stadtverwaltung aus, bemerkt allerdings auch, dass die versprochene Überdachung seit 
Jahren nicht umgesetzt wird. 
 
Frau Kahmann erfragt, ob das Bauprojekt auch aus versicherungstechnischen Gründen 
selbst durchgeführt werden könne. Herr A. Mannott spricht sich ebenfalls für diese Idee aus. 
Frau Kahmann ergänzt, dass ggf. Einsparungen durch die Eigenleistung getätigt werden 
könnten. 
 
Herr T. Friedrichs bringt den Vergleich zu ähnlichen Bauvorhaben, die ebenfalls durch Eigen-
leistung erbracht worden sind, wie z.B. beim TUS Middels. Daraufhin erklärt Herr A. Mannott, 
dass auf jeden Fall eine Genehmigung eingeholt werden müsse. Herr T. Friedrichs ist sich 
diesem bewusst. 
 
Herr T. Friedrichs möchte, dass geprüft wird, ob der Bau für die Überdachung durch Eigen-
leistung möglich ist. Herr A. Mannott erläutert, dass Herr Kahmann dazu mit dem Betriebshof 
Rücksprache halten möge. 
 
Herr T. Friedrichs hinterfragt bei Herrn Denekas wie Zinssicherungsgeschäfte ablaufen. 
Herr Denekas erläutert dies und verlässt im Anschluss die Sitzung. 
 
 
TOP 7.1 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2024 - Anhörung der 

Ortsräte 
Vorlage: 23/181/1 

 
Beschluss:  
 
Der Ortsrat nimmt den Erlass zur Kenntnis und wünscht, dass die Überdachung zur Zuwe-
gung der Mensa in das Jahr 2024 vorgezogen wird. 
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TOP 8 Lückenbebauung in den Pfälzerdörfern 
 
Herr Kahmann erklärt, dass er Rücksprache mit Herrn Wento aus dem Fachdienst 21 – Pla-
nung - der Stadt Aurich gehalten habe. Dieser habe erläutert, dass vor Ende Januar, Anfang 
Februar niemand zur Verfügung steht, der die aktuelle Lage zur Lückenbebauung in den 
Pfälzerdörfern erläutern könne. 
 
Zudem hat Herr Kahmann die Daten der Protokolle der letzten Ortsratssitzungen, in denen 
bereits die o.g. Lückenbebauung thematisiert wurde, zusammengefasst. Die Lückenbebau-
ung in den Pfälzerdörfern wurde bereits in TOP 12.1 am 23.03.2021, in TOP 7 am 
09.06.2022, in TOP 6 am 04.10.2022 und in TOP 5.1 am 25.04.2023 besprochen. 
 
Herr Kahmann schlägt daraufhin vor, Herrn Wento in die nächste Ortsratssitzung einzuladen. 
Herr A. Mannott erklärt, dass es früher schwierig war eine Veränderung zu bewirken, wenn 
ein Bebauungsplan bestand und landwirtschaftliche Gründe entgegenstanden. Daher müsste 
ebenso eine Satzungsänderung durchgeführt werden (s. Anlage). 
 
Herr M. Mannott schlägt vor, die Anlage mit gesetzlichen Regelungen zu untermauern, dies 
wird vom Ortsrat im Allgemeinen eher verneint. 
 
 
TOP 9 Sportfördermittel 
 
Herr Kahmann erkundigt sich beim Ortsrat, ob die Verteilung der Sportfördermittel im Allge-
meinen bekannt sei. Im Anschluss er erklärt er kurz, wie diese berechnet werden. Herr A. 
Mannott ergänzt die Ausführungen. 
Herr T. Friedrichs erfragt, ob der Wert im vorläufigen Haushaltsplan noch aktualisiert wird 
und merkt an, dass ein großer Zuwachs an Minderjährigen im Sport zu erkennen sei. 
 
 
TOP 10 Kulturfördermittel 
 
Herr Kahmann stellt kurz die Verteilung der Kulturmittel vor. Dabei handelt es sich um den 
Posaunenchor, den Pfälzerbund, das Pfälzer KolonistenHaus, den Schützenverein Pfalzdorf, 
die Landfrauen und den Gitarrenchor. 
 
 
TOP 11 Weihnachtspräsente 
 
Herr Kahmann gibt bekannt, dass die Weihnachtspräsente abgeholt werden können. Ebenso 
kann eine Verteilung dieser durch den Ortsrat erfolgen, wenn möglich wie im vergangenen 
Jahr. 
 
 
TOP 12 Weihnachtsbeleuchtung 
 
Herr Kahmann gibt an, dass in Plaggenburg die Weihnachtsbeleuchtung bereits vorhanden 
ist und Birnen ggf. gewechselt wurden. Das Aufhängen soll am Samstag, den 25.11.2023 
stattfinden. 
 
Herr T. Friedrichs und Herr C. Friedrichs geben an, dass für die Weihnachtsbeleuchtung in 
Dietrichsfeld noch eine Absprache bezüglich des Aufhängens stattfinden müsse. Nach einem 
kurzen Austauscht steht Samstag, der 02.12.2023 als Termin fest und um weitere Helfer 
werde sich gekümmert. 
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Herr T. Friedrichs erläutert darüber hinaus, dass in Pfalzdorf noch keine konkreten Planun-
gen bezüglich des Aufhängens getroffen wurden und spricht an, dass es in der Vergangen-
heit zu kleineren Komplikationen kam. Er erklärt weiterhin, dass es sich um eine Person für 
das Aufhängen der Weihnachtsbeleuchtung kümmere, da ihm selbst keine Zeit dafür bleibt. 
 
 
TOP 13 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Kahmann berichtet, dass ein Schlagloch in der Dietrichsfelder Straße/Hünenschlootweg 
vorhanden sei, welches dem Betriebshof bereits bekannt ist. 
 
Zudem müssten die Fahrradständer der Kindertagesstätte Sandhasen befestigt werden. 
Zuletzt erläutert Herr Kahmann, dass ein Gullideckel Ecke Großer Moorweg/Alte Kolonate 
locker sei. 
 
Ein Bürger wirft ein, dass eine Versackung der Dietrichsfelder Straße/Jägerstraße ca. 20 m 
vor der Abzweigung auf der Radwegseite vorhanden sei. Die Ursache für diese Versackung 
seien Glasfaserarbeiten. 
 
Der Ortsrat möchte eine Information über den aktuellen Sachstand bezüglich des Glasfaser-
ausbaus von der Verwaltung erhalten. Vor allem bezüglich etwaiger Ansprechpartner und 
dem Beginn des „Scharfschaltens“ der Anschlüsse. 
 
 
TOP 14 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es liegen keine Anfragen an die Verwaltung vor. 
 
 
TOP 15 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger erkundigt sich über den Sachstand bezüglich des Grabenaushubs am Kohl-
buschweg. 
 
 
TOP 16 Schließung der Sitzung 
 
Herr Kahmann bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:39 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
_________________________    _________________________ 
Kahmann       Schröder 
Ortsbürgermeister      Protokollführerin 
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